
DISCURSO INAUGURACIÓN AMPLIACIÓN DEL EDIFICIO DEL CICYTTP

por la Dra. Mariana Brea

Sr. Presidente del CONICET

Sr. Rector de la Universidad Autónoma de Entre Ríos,

Sr. Director del CCT,

Queridos colegas, invitados e invitadas,

Hoy es un día especial para todos nosotros y en especial para toda la comunidad que
integra el CICYTTP, ya que estamos inaugurando la ampliación del edificio, un espacio
nuevo que finalmente pudimos concretar, tras años de esfuerzo y dedicación y que es el
resultado de nuestro compromiso colectivo por el crecimiento de nuestra institución y de
nuestra comunidad científica.

Este proyecto comenzó a gestarse hace muchos años, con las gestiones del Dr. Jorge
Noriega que durante los años 2006-2007, elabora un anteproyecto de ampliación. Jorge
se desempeñó en varias oportunidades como vicedirector y director entre los años 2003 y
2015 y en esos momentos fue clave para sentar las bases de esta ampliación.

Tampoco puedo dejar de mencionar el rol fundamental del Dr. Carlos Piña, Director del
CCT Santa Fe, quien, gracias a su labor incansable, gestionó el financiamiento necesario
para hacer realidad esta obra.

En esta oportunidad, quisiera hacer un agradecimiento especial a Jorge Figari, Gerente
de Administración de CONICET, cuya gestión fue absolutamente imprescindible para que
esta ampliación pudiera llevarse a cabo. Gracias a su apoyo, hemos podido concretar
esta obra que implicó una inversión de aproximadamente $362.679.974 millones de
pesos, con fondos provenientes del CONICET. La obra comenzó en el mes de noviembre
de 2023 y finalizó en agosto.

Las nuevas instalaciones permitirán adecuar los espacios para grupos de investigación
muy numerosos. Los 350 m2 construidos contemplan 4 gabinetes de laboratorios, una
sala de lactario, un espacio adecuado para el Herbario Pablo Lorentz. Además, hay un
nuevo cuerpo de baños que cuenta con sanitarios adaptados.

La readecuación de los laboratorios en las nuevas instalaciones hace posible a su vez la
ampliación de laboratorios de uso común y se adecuarán los espacios de las colecciones
científicas de paleontología de vertebrados, paleobotánica, herpetología, vertebrados
actuales, arqueología y geología.

Sin embargo, no puedo dejar de señalar que el pleno desarrollo de las capacidades
científicas y tecnológicas del CICYTTP depende de la implementación de una política de
financiamiento científico a largo plazo.



El contexto actual en el que se encuentran tanto las universidades como el sistema
científico y tecnológico es, sin duda, incierto y sombrío. Es fundamental tomar medidas
para revertir esta situación y brindar la previsibilidad necesaria para su desarrollo
sostenido. Necesitamos un proyecto de desarrollo del sistema científico argentino, una
planificación estratégica y un compromiso renovado con la educación pública, la
investigación, y el desarrollo tecnológico.

Es importante señalar que, en los últimos meses, hemos sido testigos de dos masivas
movilizaciones del sistema educativo, que reflejan el grave problema que enfrenta nuestro
sistema, agravado notablemente el 9 de octubre con el respaldo de la Cámara de
Diputados al veto a la ley del financiamiento universitario.

No solo se trata de infraestructura, sino también de las condiciones que hacen posible que
nuestras universidades y centros de investigación funcionen adecuadamente. Muchos de
nosotros hemos sentido de primera mano las implicancias del desfinanciamiento y la
reducción de personal, que afecta tanto a nivel institucional como personal. El CICYTTP
ha perdido recursos humanos valiosos incluyendo becarios, becarias, personal de apoyo y
personal de mantenimiento.

Este lugar no es solo una construcción física; para que cumpla con su verdadero
propósito, necesitamos que se concreten las altas de los cargos de investigadores y de
personal de apoyo. Además, es fundamental aumentar el número de becarios y becarias,
quienes serán los futuros científicos y profesionales que continuarán con nuestra labor.
Sin estas incorporaciones, este edificio no podrá alcanzar su máximo potencial ni ofrecer
las oportunidades que nuestros jóvenes y nuestra sociedad merecen.

El área administrativa y de mantenimiento, que sostiene nuestras actividades diarias,
necesita estabilidad laboral y garantizar condiciones de trabajo dignas. Sin embargo, en el
último año nuestros compañeros de trabajo en la modalidad de art. 9 renuevan sus
contratos cada tres meses.

Agradezco a la arquitecta Griselda Laurido, de GLG Construcciones, y a la arquitecta
Lelia Recalde, proyectista e inspectora de obra, por el trabajo en equipo que logramos
durante estos 10 meses.

Finalmente, quiero agradecer especialmente a todo el personal del CICYTTP que, a pesar
de las dificultades, ha contribuido a que este proyecto sea una realidad. También
agradezco a quienes, con su apoyo, han creído en la importancia de este espacio,
conscientes de que es un paso adelante en medio de tiempos inciertos.

Muchas gracias.


